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 CONSELHO DO CAMPUS UNIPAMPA SANTANA DO LIVRAMENTO 
ATA 003/2017 

 
 

Aos nove dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete, às quatorze horas, 1 

na Sala onze do Campus de Santana do Livramento, reuniu-se o Conselho do 2 

Campus, sob a presidência do Diretor Rafael Vitória Schmidt, para a terceira 3 

Reunião Ordinária. Estiveram presentes o Coordenador Acadêmico Alexandre 4 

Vicentine Xavier, o Coordenador Administrativo Jeferson da Luz Ferron, os 5 

coordenadores de cursos Kathiane Benedetti Corso, Debora Nayar Hoff, Gustavo 6 

Segabinazzi Saldanha, Flavio Augusto Lira Nascimento, Hector Cury Soares, a 7 

coordenadora da pós-graduação stricto sensu Carolina Freddo Fleck, a 8 

representante da Comissão de Pesquisa Tanise Bussmann, a representante da 9 

Comissão de Extensão  Carmen Lia Remedi Fros , os representantes docentes  Ana 10 

Luísa de Souza Soares e Luiz Edgar Araújo Lima,  os representantes técnico-11 

administrativos Álvaro Couto Monson e Denis Jeferson Pereira Cobas, os 12 

representantes discentes Paola Rosano Rodrigues e Rafael Maia Costa Aguiar 13 

Sant’Ana e o representante da Comunidade Externa Renato Machado. O 14 

conselheiro Rafael iniciou a reunião abrindo espaço para inclusões ou exclusões de 15 

pauta. Solicitando a inclusão dos seguintes projetos aprovados ad referendum:  16 

Projeto de Extensão “A Unipampa contribuindo com o Processo Eleitoral da 17 

UNAMOS – União da Associação de Moradores de Santana do Livramento”, 18 

coordenado pelo professor Luiz Edgar de Araújo Lima e do Projeto de Ensino 19 

“Reforma da previdência social: um debate necessário”, coordenado pelo professor 20 

Altacir Bunde. Bem como os pontos de pauta referentes ao Edital de Afastamento 21 

para doutorado, com vaga de vinte horas; e do relatório de horário especial do 22 

professor Guilherme Howes Neto. Também solicitou inclusão dos informes referentes 23 

ao Orçamento Institucional Geral Unipampa 2017 e Relato da Reunião entre Reitoria 24 

e Diretores de Campus, ocorrida em Bagé, nos dias 03 e 04/05. O conselheiro 25 

Jeferson pediu a inclusão da Matriz de Custeio do Campus. A conselheira Ana Luisa 26 

manifesta necessidade de divulgar entre os servidores do Campus o regimento do 27 

Conselho que contém os prazos para inclusão de pauta nas reuniões do Conselho. 28 

O conselheiro Gustavo solicitou que a presidência do Conselho informe ao final da 29 

reunião as tratativas que foram feitas com a direção do Campus e a coordenação do 30 

Ensino a distância. As inclusões foram aprovadas por todos os presentes. Na 31 

sequência foram apresentados os seguintes pontos apreciados Ad referendum: 32 

Solicitação de Afastamento do País do professor Fernando Pedro Meinero, para 33 

participar como palestrante no I Congresso Internacional de Direito Ambiental 34 

promovido pela Universidad Maimonides em Buenos Aires, Argentina. O pedido de 35 

afastamento é com ônus limitado e transcorrerá entre os dias dezesseis de maio a 36 
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vinte e um de maio de dois mil e dezessete. O pedido de afastamento foi 37 

apresentado pelo conselheiro Rafael e referendado por todos os presentes, 38 

salientando a importância e implicações do projeto para a docente e o campus. 39 

Foram referendados em blocos os seguintes projetos de extensão: “A UNIPAMPA 40 

contribuindo com o Encontro do Lions Club de Santana do Livramento”, 41 

coordenado pelo professor Luiz Edgar Araújo Lima; “II EGEAD (Encontro Gaúcho 42 

de estudantes de Administração)”, coordenado pela professora Kathiane 43 

Benedetti Corso; “Mini-simulação PAMPASUL: edição Ásia”, coordenado pela 44 

professora Nathaly Xavier Schutz e “A Unipampa contribuindo com o Processo 45 

Eleitoral da UNAMOS – União da Associação de Moradores de Santana do 46 

Livramento”, coordenado pelo professor Luiz Edgar de Araújo Lima; que foram 47 

relatados pela conselheira Carmen Lia. A conselheira Ana Luísa salienta que a 48 

atividade atenderá especificamente a comunidade externa, não caracterizando 49 

participação da instituição. O conselheiro Rafael informou que a atividade está sendo 50 

coordenada por um docente do Campus. O conselheiro Luiz Lima informou que 51 

estará presente nas atividades a serem realizadas nas dependências do Campus. O 52 

conselheiro Renato manifestou a importância da participação da Universidade nas 53 

atividades das organizações externas. A conselheira Ana Luísa manifestou 54 

preocupação com a cedência de espaços da instituição para atividades de 55 

instituições externas. Os projetos foram referendados por todos os presentes. 56 

Projeto de Ensino “Reforma da previdência social: um debate necessário”, 57 

coordenado pelo professor Altacir Bunde, lido pelo conselheiro Rafael e referendado 58 

por todos os presentes. Na pauta do dia foram apreciados os seguintes assuntos:  59 

Relatório Semestral de Afastamento para Capacitação da professora Camila 60 

Furlan, sendo lido pelo conselheiro Rafael e aprovado por todos os presentes. 61 

Relatório Semestral de Afastamento para Capacitação do professor Carlos 62 

Céspedes, lido pelo conselheiro Rafael e aprovado por todos os presentes. Projeto 63 

de pesquisa “Regimes autoritários latino-americanos e sistemas de justiça: 64 

memória, democracia e permanências”, coordenado pela professora Vanessa 65 

Dorneles Schinke, com parecer favorável da Comissão Local de Pesquisa,  66 

apresentado pela conselheira Tanise e aprovado por todos os presentes. Projeto de 67 

extensão “lendo Direito”, coordenado pelo professor Antônio Guimarães Brito, com 68 

parecer favorável na Comissão Local de Extensão, apresentado pela conselheira 69 

Carmen Lia. A conselheira Ana Luísa questionou a localização das geladeiras 70 

destinadas ao projeto. Sendo informado pelo representante discente que uma das 71 

geladeiras ficará na sala do diretório de Direito e outra em algum corredor do 72 

Campus ainda não tendo definido espaço. A conselheira Debora manifestou 73 

preocupação com a questão estética das referidas geladeiras. Sendo informado pelo 74 

conselheiro Rafael Maia que as geladeiras serão reformadas. O projeto foi aprovado 75 

por todos os presentes. Alteração do NDE de Gestão Pública, conforme 76 

memorando 01/2017/GP, passando a compor o Núcleo Docente Estruturante do 77 
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Curso de Gestão Pública os seguintes docentes: Cristian Ricardo Wittmann, Gustavo 78 

Segabinazzi Saldanha, Luiz Edgar Araújo Lima, Sebastião Ailton da Rosa Cerqueira 79 

Adão, Alessandra Troian, Thadeu José Francisco Ramos e Victor Hugo Veppo 80 

Burgardt, indicados como presidente o professor Cristian e como secretário o 81 

professor Thadeu, alterando a secretaria que foi sugerida para a Comissão Local de 82 

Ensino. Sendo apresentada pelo conselheiro Gustavo e aprovada por todos os 83 

presentes. Perfil de Vaga para docente no Curso de Gestão Pública; conforme 84 

memorando 02/2017/GP, apresentado pelo conselheiro Gustavo Segabinazzi 85 

Saldanha, informando que o curso rediscutiu o perfil da vaga do professor Hector, 86 

pois o referido docente está em avançado processo de redistribuição para outra 87 

instituição. O NDE do curso revisou o perfil definido em dois mil e quatorze e, com 88 

base no atual PPC do curso, definiu o novo perfil. O conselheiro Gustavo informou 89 

que os componentes de Direito no curso estão relacionados ao perfil da vaga do 90 

professor Cristian. A conselheira Ana Luísa lembrou que a discussão sobre a 91 

titulação de vagas já havia sido feita em reuniões anteriores. O conselheiro Gustavo 92 

justificou que o requisito de titulação para a vaga em discussão foi definido com base 93 

na pouca existência de professores com titulação de doutores na área especificada; 94 

o conselheiro Hector questiona se este Conselho necessita fazer uma consulta com 95 

a gestão superior a respeito da necessidade ou não de justificar a motivação para 96 

incluir a titulação de mestre em perfis de vaga. A conselheira Kathiane lembrou que 97 

existe uma justificativa que é especificada no formulário do perfil. Sendo informado 98 

pelo conselheiro Gustavo que conforme recomendado, a apresentação da 99 

justificativa é realizada no momento da publicação pelo reitor. O conselheiro Hector 100 

também informa que a vaga de Direito Público quando definido o perfil foi ocupada 101 

pelo professor Jerônimo em dois mil e dez e visava atender as demandas dos 102 

cursos de Gestão Pública e Economia. O conselheiro Alexandre relata que em 103 

relação a justificativa de titulação, quando a vaga for colocada para concurso que é 104 

preenchido o formulário com a justificativa e a autoridade máxima da instituição que 105 

autorizará a abertura de edital para realização do concurso. A alteração foi aprovada 106 

por todos os presentes. Projeto de Ensino “Viagem de Estudos – Visita ao porto 107 

de Rio Grande”, coordenado pelo professor Fernando Pedro Meinero, com parecer 108 

favorável na Comissão Local de Ensino, apresentado pelo conselheiro Alexandre, 109 

tendo os custos com diárias rateados com os cursos participantes. O projeto foi 110 

aprovado por todos os presentes. Edital de Afastamento para doutorado, com 111 

vaga de vinte horas que foi apresentado pelo conselheiro Denis, que preside o 112 

CLPP, informando que não houve nenhuma alteração com relação ao edital anterior. 113 

A conselheira  Ana Luísa questionou os prazos do calendário constantes no edital. O 114 

conselheiro Denis informou que os prazos foram enxugados por motivo de permitir a 115 

contratação de docente no período de “janela” entre semestres. A conselheira pede a 116 

revisão do calendário visto que o prazo para juntada dos documentos está muito 117 

próximo. O conselheiro Luiz Lima informou que existem documentos que dependem 118 
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de envio via malote da administração superior para o Campus, fato este que leva em 119 

torno de uma semana para ocorrer. O conselheiro Gustavo endossa o fato do prazo 120 

curto para a juntada de documentação. A conselheira Debora enfatiza o tempo de 121 

impugnação do edital que também deve ser considerado. O conselheiro Hector 122 

sugeriu que para o atendimento do termo de declaração de efetivo exercício, fique a 123 

cargo do CLPP requerer à PROGEPE os atestados dos inscritos não sendo 124 

necessário que cada um busque individualmente o referido documento. O 125 

conselheiro Gustavo manifestou que poderia não ser possível atender essa 126 

sugestão, pois envolveria outros órgãos no referido processo seletivo. O conselheiro 127 

Alexandre sugere que esta alteração seja feita por este conselho visto que é o órgão 128 

deliberativo sobre o tema. A conselheira Ana Luísa lembra que na ata 83 de 129 

novembro de dois mil e dezesseis, que deliberou a utilização da vaga para pós-130 

doutorado como afastamento para o doutorado. Sendo pactuado na referida reunião 131 

que a próxima vaga disponível no Campus seria utilizada para afastamento de pós-132 

doutorado. A conselheira solicita que este edital seja retirado da pauta.  O 133 

conselheiro Denis concordou com a discussão de novo cronograma para o edital por 134 

este conselho. O conselheiro Rafael sugere que o edital seja aprovado com a 135 

condição de alteração do cronograma. O conselheiro entendia que a vaga para 136 

afastamento de pós-doutorado só retornaria ao Campus quando a professora 137 

afastada com essa vaga retornasse às suas atividades. O conselheiro Gustavo 138 

sugere manter os mesmos prazos do edital anterior. O conselheiro Flávio salientou a 139 

necessidade de buscar atender professores que já possuem especialização em 140 

doutorado e queiram qualificar-se em pós-doutoramento. O conselheiro Alexandre 141 

salientou que foi informado pela gestão anterior do Campus que a vaga para pós-142 

doutoramento não estaria disponível para este ano, estando condicionada ao retorno 143 

da professora Patrícia. O conselheiro informou que desconhecia o acordo feito na 144 

reunião do Conselho do Campus em novembro de dois mil e dezesseis, também 145 

concorda com a alteração das datas do cronograma e que o edital seja mantido para 146 

afastamento de doutoramento. O conselheiro Hector salienta que em primeiro 147 

momento deve ser votado o referido edital. A conselheira Ana Luísa lembra que em 148 

reunião do conselho de novembro havia sido informado que a vaga não poderia ficar 149 

ociosa pois voltaria para a PROGEPE tendo outra destinação, por esse motivo foi 150 

colocada no edital para doutoramento. A conselheira informa que dentro da política 151 

institucional para que haja o afastamento para qualificação em curso de pós-152 

graduação, doutorado ou estágio de pós-doutoramento há a necessidade que haja 153 

um substituto, então em dois mil e treze a fim de cumprir o PDI, o Campus recebeu 154 

quatro vagas para doutoramento de quarenta horas que foram, ao longo do tempo, 155 

desmembradas em outras nove vagas de professores substitutos, incluindo nesse 156 

cálculo a vaga destinada pela reitoria para o afastamento da professora Vanessa 157 

Dutra, que também foi desmembrada em duas vagas de substituto de vinte horas. 158 

Em dois mil e quinze o Campus recebeu uma vaga de quarenta horas para estágio 159 
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de pós-doutorado. Então lembra que dois terços dos professores são doutores 160 

sugerindo a abertura de um edital para pós-doutoramento este ano. A conselheira 161 

enfatiza que se mantém contrária ao edital de afastamento para doutorado e propõe 162 

que seja aberto um edital para afastamento de pós-doutoramento. O conselheiro 163 

Denis questiona se a vaga para pós-doutoramento não é a que será liberada com o 164 

retorno da Patrícia, pois  a docente está afastada por um ano ocupando a vaga que 165 

seria para pós-doutoramento. O conselheiro alega que não se pode utilizar uma 166 

vaga de afastamento de quatro anos para pós-doutorado. A conselheira Ana Luísa 167 

informa que código de vaga não tem prazo e é uma decisão institucional.  O 168 

conselheiro Alexandre questiona o motivo do afastamento da professora Patrícia por 169 

um ano e não quatro anos, transformando o retorno do professor Tiago Patias em 170 

vaga de pós-doutoramento para um ano. O conselheiro também relata que conforme 171 

foi repassado para a gestão, o edital de pós-doutoramento só poderia ser aberto 172 

com o retorno da professora Patrícia. A conselheira Ana Luísa questiona a 173 

informação passada uma vez que está registrado em ata posição distinta da relatada 174 

pelo conselheiro Alexandre. A conselheira Debora sugere que sejam feitas propostas 175 

de diretrizes para regular as destinações das vagas para qualificação docente, 176 

considerando as demandas do Campus e que é pertinente que seja feita uma 177 

política de discussão de vagas no Campus.  Os conselheiros Renato Machado e 178 

Carmen Lia afastaram-se da reunião. O conselheiro Rafael informa que já existe 179 

uma política, pois o Campus recebe quantitativo de vagas de afastamento de pós-180 

doutorado. A conselheira Débora questiona se a política atual existente abarca com 181 

as necessidades do Campus, sugerindo que a mesma seja rediscutida. O 182 

conselheiro Rafael informa que é necessário definir o andamento do edital e, que 183 

outro ponto seria discutir uma nova distribuição do quantitativo de vagas levando em 184 

consideração a realidade do Campus. A conselheira Ana Luísa argumenta que os 185 

códigos de vagas são determinados pela reitoria. O conselheiro Alexandre esclarece 186 

que o Campus dispõe de quantitativo de vagas, e que não há necessidade de ser 187 

rediscutida novas diretrizes de quantitativo de vagas e que o Campus necessita de 188 

professores específicos, mas que só poderão ser contratados como substitutos no 189 

afastamento de um outro professor. O conselheiro afirma que as quatros vagas de 190 

doutorado já estão destinadas no PDI, que foi um erro transformar a vaga de pós-191 

doutorado em vaga de doutorado, pois neste mesmo ano poderia ter sido aberto um 192 

edital de pós-doutoramento. O conselheiro sugere que se mantenha o edital e que 193 

se faça uma definição das novas vagas. A conselheira Ana Luísa assume a 194 

responsabilidade pelo erro de ter cedido a vaga de pós-doutoramento para o 195 

doutorado, alertando para se ter mais cuidado ao tomar as decisões para evitar 196 

transtornos futuros. Foi colocado em votação a suspensão do edital com 197 

afastamento para doutoramento tendo três contrários, duas abstenções e onze 198 

favoráveis. O conselheiro Denis sugere como encaminhamento a análise da 199 

documentação e áudio da reunião de novembro de dois mil e dezesseis deste 200 
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Conselho; Relatório de horário especial do professor Guilherme Howes Neto, 201 

apresentado pelo conselheiro Rafael e aprovado por todos os presentes; Matriz de 202 

Custeio do Campus, sendo relatado pelo conselheiro Jeferson e aprovada por 203 

todos os presentes. Após o informe referente ao Cálculo de Matriz de OCC, 204 

relatado pelo conselheiro Rafael, foi encerrada a reunião por falta de quórum. Nada 205 

mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, João Timóteo de los Santos, 206 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pela 207 

presidência do Conselho. 208 

 

 

 

 

Rafael Vitória Schmidt  

Presidente do Conselho 

Diretor do Campus 
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